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已过而立年龄

仍推迟一年生孩子

今年3 2岁的梁先生去年
年初结婚，婚后家里一直催着
要孩子，但梁先生夫妇计划生
一个马宝宝，“马更吉利一些，
也不差一年。”梁先生说，他妻
子的预产期在今年3月份，经
过检查一切正常，全家人都在
等着马宝宝的诞生。

像梁先生这样专挑马年
生宝宝的人大有人在。19日上
午10点，记者来到东港区人民
医院产科，产科副主任杨灵告
诉记者，从大年初二至今，来
生孩子的孕妇明显增多，“比
去年多两成左右，和龙年差不
多。”

为生一个马宝宝

推十多天剖宫产

杨灵介绍，去年年底有个
孕妇需要剖宫产，由于身体原
因，医院建议孕妇越早做手术
越好，但由于家里想生个马宝
宝，所以一直拖了十多天后，
到了农历马年才做的手术。

“去年，我们遇到过几例
这样的情况，都是为了生个马
宝宝。”杨灵说。

据了解，东港区人民医院
妇产科现在每天都有十多台
手术，“根本没时间休息，基本
就是连轴转。”杨灵说，由于孕
妇比较多，病床现在也非常紧
张，“我们有40张病床，现在都

住满了，随时可能要加床。”杨
灵说。

进入马年以来，东港区人
民医院总共诞生马宝宝130多
名。“往年也就一百个左右。”
杨灵说。

门诊全部开放

B超产检须排队

据了解，今年闰九月，所
以农历总共有13个月，“农历
三月之前怀孕都可以生一个
马宝宝。”一位准备要孩子的
市民说。

杨灵告诉记者，从现在门
诊接诊量来看，“下半年可能
要迎来生孩子的高峰。”

“现在我们妇产科四个门
诊全开着，每个医生接诊的病
号都在近百人。”杨灵说，扎堆
生孩子，其实对医疗资源也是
一种透支。“如果我们每天看
三四十个病号可能身体以及
心理还不是很累，如果突然增
加好几倍，一天下来很难一直
保持注意力高度集中，医生身
体 也 不 可 能 在 一 个 最 佳 状
态。”

记者从该院超声科获悉，
年后孕妇做B超的明显增多，

“我们现在真是连喝水的时间
都没有，一天的检查都排得满
当当的。”超声科主任魏鑫说。

“现在做B超的人，孕妇占
三分之一以上，比去年增加了
一成。”魏鑫说，“现在还不是
最忙的时候，预计未来几个月
检查的孕妇会更多。”

一一医医院院年年后后接接生生113300余余名名马马宝宝宝宝
妇产科床位紧张，B超检查孕妇也增加了一成

本报记者 彭彦伟 辛周伦

记者 19 日了解到，马年春节至今马宝宝比去年同期
多一些，日照一家医院年后共接生 130 余名马宝宝，而 B
超检查的孕妇也比去年增加一成。

“马宝宝”增多的同时也催热
了月嫂行业，19 日，记者走访市区
几家家政服务中心了解到，今年 6

月份前的星级月嫂已经很难预
约，有些金牌月嫂“档期”已经排
到了 10 月份以后。并且月嫂的价
格也水涨船高，最高的已涨到了
月薪 8800 元左右。

19 日上午，记者在阳光大姐
服务中心看到，屋里坐满了前来
询问月嫂的市民，前台工作人员
介绍，自节后上班以来，前来预约
月嫂的人络绎不绝，中午她们都
没有休息过，目前 200 多名月嫂现
在已经全部上岗。

“今年受‘马宝宝’扎堆影响，

我们月嫂的签约率是去年同期的
2 倍多。现在 6 月份的星级月嫂都
不好预约了，顾客如果不同意安
排普通月嫂，那就肯定订不上
了。”阳光大姐服务中心的杨老师
介绍，月嫂徐公英是中心的首席
金牌月嫂，今年她的档期已经全
部排满，目前已经预约到 2015 年 3

月份。
“走了5家家政公司，星级月嫂

都预订不上了，只能订一般的普
通月嫂。”预产期在5月份的李女士
很无奈地说。

记者了解到，月嫂的薪水也
水涨船高。

据爱贝佳月嫂李老师介绍，

年后月嫂的工资根据等级的不
同，平均上涨了 200-600 元，最高
的专家级月嫂已经涨到了 8800

元。
“别看价格高，她的工作“档

期”已经排到今年 10 月份。现在的
年轻人，坐月子不再指望家里长
辈，多技能、有经验的月嫂最受欢
迎。”李老师介绍。

此外，为了应对马宝宝的生
育大潮，各家政机构也是提前做
出准备，不断进行孕婴师培训，

“年后我们就新培训了 2 个班的
孕婴师，共 100 余人，培训结束考
评合格后即可上岗。”阳光大姐杨
老师说。

延伸调查

日照最贵的月嫂身价涨至 8800/月

19 日，日照一家医院影像科的挂号处排着长长的队伍。 本报记者 刘涛 摄

本报2月19日讯(记者 彭彦
伟) 新学期开学后，玩耍了一个
寒假的孩子们也重新走进了阔别
已久的教室，但家长张先生发现，
看了一个假期电视的孩子经常不
自觉地自言自语。日照市心理学
会秘书长、心理学副教授丁庆新
介绍，这是孩子长时间看电视的
一种自然反应，不必太过担心，积
极引导，控制看电视时间就可解
决。

张先生的孩子今年8岁，上一
年级，孩子由老人照顾着，孩子非
常喜欢看动画片，而且老人也比较
惯着孩子，所以张先生的孩子经常
长时间看电视。

由于和孩子在一起时间不
长，所以之前并没有注意到孩子
有什么问题，可开学前两天张先
生把孩子接到家里以后发现，孩
子经常自己自言自语。

“有天孩子去洗手间，听到里

边有人说话，我进去一看，孩子自
己坐在马桶上自言自语。”张先生
说，“而且这种情况很经常，看电视
时间长了更明显。”

孩子的反应让张先生有些担
心。而张先生在与别的家长聊天
时，有的家长表示自己孩子也有
同样的问题。

针对张先生孩子出现的问
题，日照市心理学会秘书长、心理
学副教授丁庆新介绍，这是孩子

长时间看电视后，一些自己比较
感兴趣的画面存在脑海中的一种
自然反应。

“其实我们大人也有同样的
问题，如果我们比较喜欢一件事
可能很长一段时间会一直想，只
不过我们大人的控制力比较好，
不会自言自语。”丁庆新说。

丁庆新介绍，当孩子出现这
种状况时不要随便打断孩子，因
为孩子的思维还沉溺在电视里，

最好让孩子自然地表达完，“最好
别突然打断去教育孩子，因为这
时候孩子可能处于一种无意识状
态，家长太过激的反应可能还会
吓着孩子。”丁庆新说。

丁庆新建议，家长要随时注
意观察孩子的变化，采取一种合
适的方式把孩子引导到正确的思
维方式上。“对于孩子自言自语，家
长不用过分担心，适当控制孩子
看电视的时间就好了。”

88 岁岁男男孩孩长长时时间间看看电电视视自自言言自自语语挺挺吓吓人人
心理专家提醒是正常反应，家长应控制孩子看电视时间

日照港轮驳公司印发“企业文
化建设三年规划”，打造日照港“阳
光文化”引领下的“轮驳文化”。坚持

“以人为本”，以人的发展带动公司
发展，以公司发展促进人的发展。

（李长君）

日照港“阳光文化”

引领出“轮驳文化”

近日，日照港轮驳公司向所属全
部拖轮下发《引航员使用港作拖轮口
令表》，正式统一并规范了引航员的
口令用语，明确了各种口令含义并详
尽规定了拖轮驾驶员的相应动作，使
之制度化、规范化。

此举有利于引航员与拖轮间、拖
轮与拖轮间的协调、配合，能够有效
提升港口船舶靠离泊作业效率，减少
不必要的燃料消耗，加大作业的安全
系数。

（袁益亭）

日照港统一规范

引航员指挥口令
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